

TÉMOIGNAGE. Quimper : passeuse d'objets, Jocelyne s'émeut « devant une vieille caisse à outils »

Jocelyne Loaec rêve les vies qu'ont connues les malles, chandeliers et lampes qui passent entre ses mains. De sa passion pour la chine, elle en a fait son métier. L'ancienne cadre, installée à Plonéis près de Quimper (Finistère), a créé sa brocante en ligne, Ma valise en carton.



Ouest-France
Nelly CLOAREC.

Publié le 23/04/2021 à 18h56

Ah ! Si les objets pouvaient parler... Que nous raconteraient-ils ? Quand elle rénove une valise en piteux état, lustre une pièce de bois, met en valeur la patine d'une malle militaire, Jocelyne Loaec a mille et une histoires qui lui traversent la tête et un paquet d'émotions qui lui étreignent le cœur.

Reconversion après une quinzaine d'années en entreprise

Dans un coin du garage familial du pavillon de Plonéis, près de [Quimper \(Finistère\)](#), dans l'atelier-bureau aménagé dans le jardin, la Finistérienne de 40 ans fait travailler sa tête et ses mains pour son propre compte.



Après une quinzaine d'années dans la communication, elle quittait il y a un peu plus d'une année le salariat pour créer, le 14 février 2020, sa [brocante en ligne, Ma valise en carton](#), poussée par l'envie de manier cire et pinceaux, ratrappée par les souvenirs d'une enfance rythmée par les fins de semaines passées dans les allées de tant de vide-greniers.

Des envois en Bretagne mais aussi jusqu'en Chine !

Une année plus tard, Jocelyne Loaec gagne sa vie grâce à sa nouvelle activité, lancée juste avant le premier [confinement](#) 2020. Elle a retroussé ses manches, construit son site internet, posté ses premières réalisations sur [Instagram](#)... Les premières commandes ont été passées et honorées.

Depuis, Jocelyne a fait parvenir un vase jusqu'en Chine, de la vaisselle en Caroline du Nord, de petits éléments de décoration à deux sœurs italiennes et a fait le bonheur d'un grand nombre de Bretons et de Finistériens.

« J'aime l'art populaire »

Les malles et les valises retiennent toujours son attention : « **Elles m'attirent d'autant plus quand elles sont en piteux état !** » Au cours de ses recherches, elle se laisse guider par ses émotions : « **Chez moi, c'est très hétéroclite ! Le seul point commun ? C'est que cela me plaît ! Je cherche rarement la pièce d'exception. J'aime l'art populaire, les meubles construits pour les maisons des petites gens. Je ressens davantage d'émotion devant une vieille caisse à outils que devant une malle sertie.** »



Jocelyne Loaec, créatrice de la brocante en ligne Ma valise en carton, nettoie, répare et rénove objets et petit mobilier. | OUEST-FRANCE

Certaines clientes et clients le lui rendent bien en lui confiant des souvenirs, doux ou douloureux : le coquetier que la grand-mère sortait chaque dimanche de la vitrine pour y poser l'oeuf de la petite-fille, le portrait de la mère peint par le père, déniché dans une ressourcerie, ou encore cette lampe qui faisait office de veilleuse lorsque l'enfant, certains soirs, avait le droit de s'endormir dans le lit des parents...

Site internet : mavaliseencarton.com

#Quimper

#Entreprises

#Commerce

#Brocante